



Toulouse, le 18 MAI 2023
Mon Billet hebdomadaire n° 47

LA CULTURE, OPPOSITION A LA NATURE

*En ce 18 Mai, la **journée internationale des Musées** célèbre ce « moyen important d'échanges culturels, d'enrichissement des cultures, du développement de la compréhension mutuelle, de la coopération et de la paix entre les peuples ».*

Toulouse compte plus d'une quarantaine de musées à visiter, chacun ayant sa particularité mais tous accessibles au plus grand nombre et dès le plus jeune âge grâce à divers dispositifs mis en place par la Ville, sans oublier les galeries d'art et autres lieux d'expositions.

Dans sa déclaration sur les politiques culturelles de Mexico, l'Unesco souligne que « la culture englobe, outre les arts et les lettres, les modes de vie, les droits fondamentaux de l'être humain, les systèmes de valeurs, les traditions et les croyances ».

En effet, la culture n'est pas réservée aux seules entrées dans les musées ou les spectacles, elle englobe des savoir-faire, des modes de vie, des traditions, des croyances, des systèmes de valeurs, des normes propres à une société.

*Elle s'apprend dès le plus jeune âge, se transmet de génération en génération. Elle n'est pas inscrite dans nos gènes mais dans notre cerveau. C'est un moyen de **se forger une identité** ou de **préserver un sentiment d'appartenance à une communauté**.*

La culture va déterminer qui nous sommes, ce que nous allons consommer, comment nous allons communiquer. Elle permet d'élever l'homme au-dessus de la condition animale en créant les conditions d'une réflexion sur son existence.

Mais celle-ci n'est pas figée, elle évolue en fonction de l'élargissement de nos connaissances.

Simone de Beauvoir soulignait que « s'il y a un temps de l'enfance de la pensée, il y a donc, ensuite, un temps de la pensée adulte, majeure ». L'Homme est appelé à réfléchir sur sa propre culture, à prendre ses distances avec elle, à la faire évoluer.

La connaissance d'autres cultures nous libère de notre attachement inconditionné et inconscient à notre propre culture, nous amenant parfois à l'abandon de traditions au profit de nouvelles valeurs morales. S'ouvrir aux autres, s'ouvrir au monde amène à une vie plus épanouissante et plus heureuse.

« Tout ce qui dégrade la culture raccourcit les chemins qui mènent à la servitude » (Albert Camus)

Françoise AMPOULANGE
Elue Ville de Toulouse / Toulouse Métropole
Vice-Présidente de l'Association nationale « Vivent les femmes »
Secrétaire Départementale Parti Radical 31 – Membre du conseil stratégique des Elus
Grand Maître de la Confrérie du Pastel